
3903

ACTA SESION ORDINARIA N°165 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 14 DE MAYO DEL 2021.

El señor Alcalde, siendo las 10 horas con 40 minutos, en nombre de Dios da inicio a

la Sesión Ordinaria número 165 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señor

Claudio De La Horra Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señora Carolina Pfaff Rojas,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama

Magna; y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señora Francisca Navarro Moyano,

Administradora Municipal; señora Florinda Muñoz San Martín, Directora de Rentas; señor

Marcelo Paredes Romero, Director de Administración y Finanzas; señor Jorge Jorquera

Ortiz, Director de Obras Municipales; señor Carlos Aguirre Asencio, Secretario Comunal

de Planificación (S); señor Jorge Torres Jaña, Director (S) del Departamento Jurídico;

señor Alejandro Vives Jamett, Director de la Dirección Ambiental Municipal; y el señor

Fernando Hudson Soto, Secretario General de la Corporación Municipal para el Desarrollo

Social de Villa Alemana.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, señala "tengo que informarles que el día miércoles se realizaron

dos reuniones con más de 150 dirigentes tanto de organizaciones territoriales como

funcionales, para dar a conocer el monto de inversión para este año 2021, con relación a

los presupuestos participativos y que asciende a la suma de $365.000.000, también se

coordinó el trabajo que viene ahora para la construcción de las nuevas bases que tienen

que estar acorde a los protocolos de salud y condiciones especiales que exige la actual

pandemia, también quiero contarles que ya se encuentra en el portal mercado publico la

licitación para la construcción de la sede Villa Hipódromo proyecto financiado por la

SUBDERE, con una inversión de $55.000.000, en materia de salud informar algo

realmente importante para la ciudadanía, el día de ayer llego al CESFAM de Villa
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Alemana el primer Scanner Municipal de la Región de Valparaíso, esta nueva adquisición

financiada con recursos de la misma Corporación Municipal, es por un monto de

$250.000.000 y que incluye además la habilitación del espacio para su instalación, y viene

a completar el servicio de imagenalogia, nunca más mandar a nuestros vecinos, cuando

necesiten hacerse un examen a las clínicas particulares u hospitales, definitivamente esa

nueva opción la tenemos con mucho cariño, en esta misma línea quiero informar que el

CESFAM de las Américas, ya cuenta con la autorización sanitaria para funcionar de

manera independiente, es decir que deja de ser una posta dependiente del CESFAM de

Villa Alemana, y comienza a funcionar como el cuarto CESFAM de Villa Alemana, y

finalmente nos encontramos preparando las bases de licitación del segundo llamado para

la ejecución de las obras del recinto comunitario y multicancha de pasto sintético del Club

Iván Mayo, así mismo estamos en la preparación de las bases de licitación para la

ejecución del recarpeteo de calle Alejandro Peralta, y la construcción de 48 paraderos en

las vías de locomoción colectiva. Les quiero comentar que el próximo día viernes sale día

feriado 21, les quiero solicitar que el próximo concejo lo estaríamos haciendo el día

viernes 28 a la misma hora de siempre, ¿existe alguna objeción al respecto? ¿Están

todos de acuerdo?, por unanimidad se acuerda entonces realizar la tercera sesión de

concejo, el viernes 28, a las 10 horas con treinta minutos".

II. APROBACION DE ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N°163.

No habiendo observaciones se da por aprobada el acta de la Sesión Ordinaria

N°163, del Concejo Municipal.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de Solicitud de Patente de Alcohol, Modalidad MEF, adquirida en

pública subasta a nombre de Minimarket Norma Vergara Hernández E.I.R.L.
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El señor Alcalde, indica "están todos los documentos, la señora Florinda está en

caso de que ustedes necesiten hacer alguna consulta, ofrezco la palabra, no hay

consultas".

Se procede a someter a votación el punto número uno.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de conceiales v con el voto favorable del Alcalde,

otorgar patente de alcohol, de Giro Cerveza F). a nombre de MINIMARKET NORMA

VERGARA HERNÁNDEZ E.I.R.L.. Rut N''76.807.432-1. ubicada en Pasaje Galena

N°404. Molinos del Norte. Villa Alemana. Rol 400421

2. Aprobación de adjudicación de Propuesta Pública N°14/2021, denominada

"Adquisición de Equipos Computacionales".

El señor Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos indica que para este

acuerdo, se requiere mayoría absoluta, pues el monto del contrato supera las 500 UTM,

son 5 votos a favor.

El concejal Alvear, consulta ¿a qué dependencias van a ser destinados y qué va a

pasar con los otros equipos, y con la información?
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El señor Alcalde, le responde al conceja!, que hay ciertos conductos que se llevan
cuando hay equipos que se dejan de usar o se traspasan.

El concejal Alvear, reitera "primero estoy preguntando a donde van esos equipos, y
segundo, que pasa con los otros equipos".

El señor Alcalde, solicita a don Marcelo Paredes, Director de Administración y
Finanzas que por favor informe al Concejal Alvear, si es que existe algún listado y si no
existe este, se lo explique también, y le explique donde irán los computadores que
seguramente puede ser que se estén renovando.

El Director de Administración y Finanzas, don Marcelo Paredes, señala "Alcalde hay
un listado que no tengo a mano que preparo la Unidad de Informática, en razón a que
efectivamente hay un proceso programado por parte de esa Unidad, donde hay equipos
que se dan de baja por su antigua data, y porque obviamente necesitamos renovar

equipos anteriores, y mejorar obviamente los sistemas computacionales que tenemos
cada una de las unidades, y obviamente ante un protocolo establecido para el respaldo de
¡a información, hay un proceso donde se cargan los distintos programas, se respalda la
información para que ésta no se pierda y esté totalmente resguardada la información
municipal. Hay muchos sistemas que están en línea, por lo tanto en ese sentido concejal
no hay inconveniente, posteriormente le podemos hacer llegar el listado donde van a ser
destinados estos equipos que se estañan entregando a distintas unidades".

El concejal Alvear, manifiesta que entiende que la licitación está en los marcos que

corresponden, y que la información se la van a hacer llegar después, por lo tanto no tiene

ningún problema porque además es necesario, aprobara.

El señor Alcalde somete a votación el punto número dos.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.
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El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requiriéndose un auórum de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del Aicalde.

adjudicar la Propuesta Pública N''14/2021 denominada "Adquisición de Equipos

Computacionales". al oferente Servicios de Sequridad Securitv Canter Corpíimitada.

Rut N°77.706.750-8. por un monto total de $40.050.851 (cuarenta millones cincuenta

mil ochocientos cincuenta v un pesos) impuesto incluido, v un plazo de entrega de

8 dias hábiles.

3. Aprobación de Contrato de Barrio, Programa Recuperación de Barrios,

Selección 2019, entre Consejo Vecinal de Desarrollo Barrio Las Vegas y la

Secretaria Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo Región de Valparaíso

y la Ilustre Municipalidad de Villa Alemana.

El señor Alcalde, manifiesta "este contrato, es un instrumento que establece un Plan

de Gestión Social y un Plan de Gestión de Obras a ejecutar por el Programa

Recuperación de Barrios, Barrio Las Vegas, en el sector comprendido por las Juntas de

Vecinos Las Vegas{parte alta), Las Vegas A-2: y Las Vegas, beneficiando a 1.123

habitantes. Para la materialización del Plan de Gestión de Obras hay una disponibilidad

de $ 490.000.000, los cuales se destinaran al diseño y ejecución, en orden de prioridad,

de los siguientes proyectos: 1. Plaza borde calle Canadá - 2. Espacio Público Integral

calle Bélgica - 3. Mejoramiento Seguridad Peatonal calle Las Américas, y 4. Diseño

Espacio Público calle Punta Arenas".

El concejal De La Horra, indica "se subentiende que las organizaciones

pertenecientes al sector de nuestra comuna, en el sector de Las Vegas, han participado y

están de acuerdo con este proyecto que se va a ejecutar, serán distintas obras
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financiadas con aportes del estado, en ese mismo entendimiento felicito a los vecinos,

ojala que puedan continuar con los programas".

El señor Alcalde, le indica al concejal que todo esto esta conversado con los

dirigentes, y son proyectos que priorizaron los mismos vecinos.

El señor Secretario Municipal, indica que el quorum para este acuerdo son los 2/3

del Concejo, pues el monto del contrato supera las 500 UTM, y el plazo excede el período

del Alcalde, por lo tanto son 6 votos favorables.

El Alcalde, procede a la votación del punto número tres.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requíriéndose un quórum de 2/3 del concejo, es decir 6 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de los Concejales, con el voto favorable del Alcalde, el

siguiente acuerdo:

•  Autorizar al Aicalde para suscribir el Contrato de Barrio. Programa

Recuperación de Barrios. Seiección 2019. suscrito entre el Consejo Vecinal

de Desarrollo Barrio las Vegas, la Secretaría Regional Ministerial de Vivienda

V Urbanismo de la región de Valparaíso y la Ilustre Municipalidad de Villa

Alemana.
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La Secretaria Comunal de Planificación, deberá proceder al trámite

administrativo del presente Contrato. Una vez completado el trámite de firma

V de aprobación por parte de la Seremi de Vivienda v Urbanismo de la Región

de Valparaíso, la Secretaría Municipal deberá proceder a la elaboración del

respectivo Decreto Alcaldicio.

4. Aprobación de solicitud de Subvención Ordinaria 2021, para Compañías de

Bomberos de la Comuna.

El señor Alcalde, indica que esta subvención ordinaria es para financiar diversas

necesidades para el funcionamiento de las Compañías de Bomberos de la comuna, por

un monto equivalente a 40 millones de pesos.

El concejal De La Horra, indica "yo primero felicito que se haya hecho, creo que

hubo un esfuerzo el generar una subvención mayor a bomberos, y quería plantear algo,

yo creo que quizás es parte de lo que pensamos muchos concejales, lamentablemente

por algunos, hoy día Bomberos pasa un difícil momento respecto de su imagen, y en esto

hay que ser bien claro, porque yo creo que Bomberos es una institución bastante

respetada, querida y validada por la comunidad, y esto se demostró principalmente en lo

que fue el estallido social, donde fue una de las pocas instituciones que fueron

respetadas, y que tuvieron un rol no menor, justamente en este evento social que

desembocó en lo que tenemos mañana y pasado, la elección de constituyentes para una

nueva Constitución en Chile. Creo que hay algo muy importante y que hay que dejar claro

que no por algunos malos elementos, todo el cuerpo de Bomberos de Chile, o todos los

bomberos van a estar involucrados en situaciones que sabemos que no son así, dentro de

muchos voluntarios que tienen una vocación de servicio público que todos reconocemos.

Yo en este sentido, creo que el Concejo Municipal de Villa Alemana completo siempre ha

tenido la voluntad de entregar estas subvenciones año a año al Cuerpo de Bomberos, y a

las distintas en este caso compañías, para poder suplir muchas falencias que ellos

pueden tener y necesidades que se puedan cubrir con estos recursos financieros, y

también dejar claro algo, que según los mismos documentos que se han entregado y por

eso las subvenciones en Villa Alemana, Bomberos no tiene ni un peso pendiente de
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rendir, es decir, Bomberos de Villa Alemana tiene las cuentas claras y creo que eso es

importante decirlo a la comunidad. Yo quisiera dar un apoyo a los bomberos de nuestra

comuna, a los bomberos de nuestro país también respecto de su labor, su valentía y su

vocación de servicio público por lo que hacen por nuestra comunidad. Basta recordar

hace poco tiempo el incendio que afectó a nuestra región y cómo estuvieron ahi ellos

presentes, y que cuenten también, evidentemente con mi apoyo".

El señor Alcaide somete a votación el punto número cuatro.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Aivear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se aprueba por unanimidad de los Conceíales. con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la entrega de una Subvención Ordinaria a nombre de la

Organización Funcional denominada CUERPO DE BQIVIBEROS DE VILLA

ALEMANA, por la suma de $40.000.000 (cuarenta millones de pesos) destinada a

financiar gastos de reparación v mantención carros bombas, dirección v cuarteles,

adguisición de mangueras, herramientas hidráulicas, materiales v eguipo de trabajo

bomberil. Adguisición de uniformes de trabajo v elementos de protección personal

para los bomberos gue integral el Cuerpo de Bomberos de Villa Alemana. Gastos en

capacitación del personal de Bomberos. Compra v mantención de eguipos de

comunicación.
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5. Aprobación de soiícítud de Subvención Extraordinaria 2021, para Junta de

Vecinos General Baquedano.

El señor Alcalde indica que esta subvención extraordinaria es para la instalación de

cámaras de tele vigilancia de acceso a Internet, debido a que ya han sido víctimas de

robo en la Junta de Vecinos, y el monto de la subvención extraordinaria equivale a

$196.000.

Se procede a someter a votación el punto cinco.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se aprueba por la unanimidad de los Conceiales, con el voto favorable del

Alcaide, autorizar ia entrega de una Subvención Extraordinaria a nombre de la

Organización Territorial denominada JUNTA DE VECINOS GENERAL BAQUEDANO.

por ia suma de $196.000 (ciento noventa v seis mil pesos) destinada a financiar la

instalación de cámaras de teieviqilancia con acceso a Internet.

6. Aprobación de solicitud de Subvenciones Extraordinarias 2021, para

diferentes organizaciones, por un monto de $800.000 destinadas a ia

adquisición de insumos para preparar y entregar raciones de almuerzo, en

comedores solidarios.
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El señor Alcalde manifiesta que les quiere informar que las organizaciones que

recibirán este beneficio son: Junta de Vecinos Valle del Marga Marga, Junta de Vecinos

Villa Marga Marga Cuarta Etapa, Junta de Vecinos Villa Rigel, Concejo Vecinal de

Desarrollo Miravalle, donde están los Jardines Santa Sarah y Miravalle justamente, y

también en la Hospedería del Buen Samaritano.

El concejal Valderrama, señala que de un tiempo hasta esta fecha se han ido

entregando ayudas a través de subvenciones a varias organizaciones, y solicita si se le

puede hacer llegar un resumen de los nombres de las instituciones a las que se les han

entregado estos recursos, y si hay en carpeta algunas otras organizaciones a las que se

les entregara esta misma ayuda. Lo otro es que si hay un cálculo respecto de estos $

800.000 respecto de cuánto tiempo les dura a cada organización, para la entrega de

raciones de alimentos.

El Alcalde, instruye a la Secretaria Comunal de Planificación, que preparen los

antecedentes para hacerle llegar la información durante la semana al concejal

Valderrama.

Se procede a someter a votación el punto seis

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los Conceiaíes. con el voto favorable del señor

Alcalde, autorizar la entrega de subvenciones extraordinarias, por la suma de

$800.000 íochocientos mil pesos) a cada una de las organizaciones que se señala a
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continuación, las cuales serán destinadas a la adquisición de ínsumos para

preparar v entregar raciones de almuerzos en comedores solidarios, respetando las

normas sanitarias v protocolos establecidos para la respectiva etapa del plan paso

a paso del MINSAL. destinados a familias afectadas económicamente como

consecuencia de la pandemia por COVID-19.:

•  Junta de Vecinos Valles del Marga Marga 1

•  Junta de vecinos Villa Marga Marga 4ta. etapa

•  Junta de Vecinos Villa Rige!

•  Consejo Vecinal de Desarrollo Miravalle. Los Jardines. Santa Sarah

•  Hospedería Buen Samaritano

7. Aprobación de complemento del acuerdo de Concejo N°121 de la sesión 164,

de fecha 07 de mayo de 2021, y del Decreto Alcaldicio correspondiente, en los

términos consignados en Ord. N°23 de la Presidenta del Comité de Bienestar.

El señor Alcalde, señala que este complemento del acuerdo, se efectúa en el

contexto de la modificación del Reglamento de Bienestar Municipal, en el sentido de crear

un Fondo Solidario, que permitirá ir en ayuda de los socios que se vean afectados por

enfermedades catastróficas, aprobado en la sesión pasada. Ahora de lo que se trata es

complementar este acuerdo en el Reglamento, de modo que quede establecido

formalmente en los artículos, números y letras que corresponde, considerando el nuevo

ordinario que presento la presidenta del Comité de Bienestar.

Se procede a someter a votación el punto número siete.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.
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El concejal Vaiderrama, aprueba.

El concejal Brauchi. aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de los Conceiales v con el voto favorable del

Alcalde, el siguiente acuerdo:

•  Complementar el acuerdo adoptado en la Sesión Ordinaria N°164 del 07 de

mayo de 2021, que consta en el Certificado N°121. emitido por el Secretario

Municipal, en términos de Incorporar lo siguiente:

Artículo 13: se debe agregar la letra m). con la siguiente redacción:

m) con el aporte mensual de $1.000 por socio, destinado al Fondo Solidario

para Enfermedades Catastróficas.

Artículo 21: en el punto 2: Prestaciones Económicas, se debe agregar la letra

i) con el siguiente texto:

i) Apoyo económico para gastos derivados de enfermedades catastróficas:

se otorgará a socios que se vean afectados por enfermedades catastróficas

y que no cuenten con recursos necesarios para solventar los gastos

derivados de su tratamiento. El comité definirá el tipo de ayuda a otorgar en

base a un instructivo interno del Servicio de Bienestar, va sea en

medicamentes de alto costo, exámenes, insumos. suplementos alimenticios

u otros. Previamente deberá realizarse un informe social detallado del caso,

el cual estará respaldado con la información médica proporcionada por el

socio, donde se indique que este se encuentra afectado por una enfermedad

catastrófica.

•  El Departamento Jurídico deberá tener presente este acuerdo para

incorporarlo al texto refundido del "Reglamento de Bienestar Municipal de la

I. Municipalidad de Villa Alemana".
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8. Entrega a los señores concejales de Ordinario N^229 de la Dirección de

Administración y Finanzas, que informa sobre licitaciones púbiicas, privadas y

contrataciones directas, en el periodo comprendido entre el 03 al 07 de Mayo

del 2021

Se informa que los antecedentes fueron enviados a los señores concejales con la

tabla.

9. Entrega a los señores concejales de Ord. N^'SIS de la Secretaria Comunal de

Planificación, mediante el que se informa que en el periodo entre el 03 y el 09

de Mayo del presente año, ambas fechas inclusive, no se reaiizaron

publicaciones, adjudicaciones, ni contrataciones directas a través del portal

www,mercadopublico.cl.

Se indica que los documentos indicados precedentemente fueron enviados a los

señores concejales con la tabla.

10. Entrega de providencia N°136 del Departamento de Personal que informa

Nombramientos a Honorarios indicados en planillas adjuntas.

Se informa que los antecedentes indicados precedentemente fueron enviados a los

señores concejales con la tabla.

11. Entrega de Ord. N°873 de la Dirección de Obras Municipales, mediante el que

se informa al concejo, los Anteproyectos, Permisos de Edificación y

Subdivisiones otorgadas mes a mes por esta Dirección.

Se informa que los antecedentes fueron enviados a los señores concejales con la

tabla.
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IV. CUENTA DE COMISIONES.

No hay.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejal señor Marcelo Valderrama Maga

Bomberos:

Señala que básicamente quiere preguntar ¿cuál es la razón del aplazamiento de la

adjudicación de la licitación, para la reposición de la tercera compañía de bomberos?,

quiere saber cuál es el motivo.

El señor Alcalde manifiesta que esa licitación en este minuto se encuentra en

evaluación técnica. El proceso completo fue primero licitarla, luego ingresaron las ofertas

y en este minuto se está en la etapa de evaluación técnica para proponerle

posteriormente al Concejo la esperada obra de bomberos. El valor total es del orden de

los 438 millones de pesos, y aparte de eso, quiero informarles también que próximamente

vendrá la primera compañía de bomberos, la construcción de su cuartel, esperado

también con muchas ansias, y ésta es del orden de los $ 853.720.000. Estamos en

proceso de conexión con la Intendencia, porque esto viene del Gobierno Regional,

cuando se entreguen definitivamente los valores, se procederá a hacer el mismo orden

que se hizo en la licitación de bomberos de la Tercera Compañía. Así que pueden ser

esas dos cosas concejal no hay ningún otro motivo, que no sea que se esté trabajando

por eso, concluye el Alcalde.

El concejal Valderrama consulta, si ¿hay un documento donde se solicita el

aplazamiento de este proceso?

El Secretario Comunal de Planificación, don Carlos Aguirre, manifiesta "concejal

principalmente es por el tema de la evaluación de las ofertas, nosotros tenemos ofertas

que hoy día se están evaluando, y nosotros para cumplir con la legalidad de un proceso
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llamado a licitación, se levanta un decreto para poder aplazarlo, para hacer una correcta

evaluación con recursos que son de! Fondo Nacional de Desarrollo Regional (F.N.D.R.)."

El señor Alcalde agradece a los concejales, y no habiendo más que tratar, siendo

las 11 horas con 15 minutos, en nombre de Dios procede a cerrar la sesión ordinaria

número 165 del Concejo Municipal de Villa Alemana.

ROBERTO VASQUEZ HIDALGO

Secretario de Actas

SECRETAR!

10 TORRE^ALOMÍNOS

Secretario Municipal


